



## ACTA DE LA REUNIÓN DEL COMITÉ COORDINADOR DEL OIDP

16 de marzo de 2007  
Nanterre, Francia

### Participantes

#### Representante

Gérard Perreau-Bezouille  
Sylvie Cabassot  
Claudine Mignard  
Antonio Aniesa  
Eulàlia Tubau  
Melissa Pomeroy  
Marie-Christine Delacroix  
Pascal Jarry  
Rosandre Valleray  
Jamal Ejjalty  
David Galladro  
M<sup>a</sup> Asis Fernández  
Eva Salaberria  
Amparo Lasa  
Antoni Merino  
Plinio Zalewski

#### Ciudad

Ville de Nanterre  
Ville de Nanterre  
Ville de Nanterre  
Ville de Nanterre  
Ajuntament de Barcelona – Secretaríà OIDP  
Ajuntament de Barcelona - Secretaríà OIDP  
Conseil Général du Val de Marne  
Conseil Général du Val de Marne  
Conseil Général du Val de Marne  
Ville de Lille  
Ville de Saint Denis  
Ayuntamiento de Bilbao  
Ayuntamiento de Donostia – San Sebastián  
Diputació de Barcelona  
Diputació de Barcelona  
Prefeitura de Porto Alegre

### Observadores

Micheline Seignabou

Ville d'Ivry-sur-Seine



## 1. Bienvenida

Del concejal Gérard Perreau-Bezouille

De la Coordinación del Proyecto

*\* Se acuerda modificar el orden de los puntos del día, y empezar con la presentación de la propuesta de la ciudad de Nanterre para la 7ª Conferencia del OI DP.*

## 2. Borrador del programa 7ª Conferencia – Nanterre, Francia

Gérard Perreau-Bezouille presenta la propuesta de la Presidencia para la próxima Conferencia del OI DP.

En primer lugar, **consensuamos los días de celebración de la Conferencia**, que se desarrollará durante la **última semana de noviembre** de 2007; los días martes 27 y miércoles 28 de noviembre. La reunión interna del OI DP se celebrará el día 26 (lunes) o 29 (jueves) de noviembre, en función también de la agenda de las actividades del Foro de los Gobiernos locales Unión Europea – América Latina Caribe, organizado por el CGLU en París, en los días consecutivos a la 7ª Conferencia del OI DP.

Nanterre expresa la voluntad que el diálogo y debate del público en el conjunto de sesiones sea relevante y extenso, destinando para ello el tiempo necesario. Coincidiendo con el conjunto de participantes a la reunión, se consensúa la participación en las mesas de **un máximo de 3 - 4 personas** (en este caso, se trataría de 3 ponentes y un/a moderador/a), permitiendo destinar el tiempo necesario al debate en las sesiones. La búsqueda de la **paridad** entre hombres y mujeres es una cuestión que también deberá tenerse en cuenta por parte de la organización de la 7ª Conferencia.

El **tema central** de la Conferencia versará sobre **“quienes no participan”** o **“los/las exclud@s de la participación”**. Los términos inclusión/exclusión pueden ser objeto de un amplio debate y habrá que continuar trabajando conjuntamente los términos, los conceptos y su planteamiento en la Conferencia.

La Conferencia inaugural se plantea alrededor de las siguientes cuestiones: ¿existen?, ¿quienes son?, ¿por qué están excluidos/se excluyen de los procesos de participación democrática?, ¿cómo se puede avanzar en la participación/inclusión de aquell@s que no participan?...

El debate será estructurado alrededor de tres ejes, como tres puntos de vista o enfoques de la discusión:

- I. Eje social: **Colectivos o grupos sociales que normalmente no participan**
- II. Eje metodológico: **Metodologías de participación / Procesos participativos que excluyen**
- III. Eje territorial: **Territorios de exclusión**

Se realizarán dos sesiones de talleres simultáneas en la Conferencia. En cada una de las sesiones se harán tres grupos según los ejes de debate arriba mencionados, y las conclusiones se presentarán en sesión plenaria.





El seguimiento de los talleres se prevé trabajarlo con universidad/es, y la dinamización del debate con asociaciones con experiencia en el tema. Se plantean como elementos necesarios de debate tres puntos a abordar: el por qué/cómo de la exclusión o no participación (diagnóstico), plantear la importancia de la participación o inclusión en los procesos, y finalmente plantear cómo o qué herramientas pueden conducir al avance y la profundización en la participación ciudadana.

En la conferencia también se propone una **sesión plenaria sobre “Poderes metropolitanos y democracia participativa”**, que cuente con la presencia de distintos niveles de administración, donde se plantee la participación ciudadana y la interlocución en decisiones que traspasan el ámbito de gobierno local. Hubo un debate entorno a qué se entiende por poder metropolitano, y la necesidad de que esta sesión guarde coherencia con el conjunto de la conferencia, especialmente en el taller sobre el eje de territorialidad.

El acto de entrega de la IIª Distinción OIDP “Buena Práctica en Participación Ciudadana” se propone en el inicio del acto de clausura de la 7ª Conferencia.

Por último, se plantearon cuestiones de tipo más operativo por parte de la ciudad que acogerá la séptima edición de la Conferencia, a las que el Comité Coordinador mostró su acuerdo, como las características de la página web, que puede ubicada en el site de la Ville de Nanterre o en el site web del OIDP, en función de las condiciones y necesidades técnicas; o el planteamiento de distintas opciones de inscripción que se plantean: ciudadanía/asociaciones, elect@as/técnic@s, consultorías/empresas.

Se propone utilizar también las redes en los que las distintas organizaciones vienen trabajando para difundir la 7ª Conferencia y el conjunto de proyectos de la red. Otro espacio de divulgación será el encuentro mundial de CGLU que se celebrará en octubre de 2007 en Jeju (Corea).

Se acordó que **Nanterre enviará un documento, donde se concretará los títulos de la conferencia y de las mesas, así como una propuesta de nombres y más detalles operativos, el día 30 de abril**, una semana después de la reunión del comité francés de organización de la 7ª conferencia.

### **3. Seguimiento de los Acuerdos de la 6ª Conferencia del OIDP**

#### **◆ Seguimiento de los Grupos de Trabajo 2007**

La Secretaría Técnica presentó el estado actual de los Grupos de Trabajo 2007, y emplazó a las y los presentes a participar en los 5 grupos de este año y a hacer difusión a otros ayuntamientos, entidades, y actores.

A partir de la valoración compartida de una actividad insuficiente aún de los Grupos de Trabajo, las personas participantes del Comité Coordinador proponen a la Secretaría Técnica que ésta





lleve a cabo la dinamización de los wikis de los Grupos de Trabajo, reforzando la tarea que pueda hacer cada ciudad coordinadora.

El hecho que la tecnología wiki permita editar y publicar on-line y al momento las distintas aportaciones es valorado como muy positivo para el trabajo y actividad de los grupos. Se valora de forma positiva también, la posibilidad abierta de participación en los grupos que permiten los wikis.

David Gallardo, de Saint Denis, presentó el documento de trabajo propuesto por su ciudad como coordinación del grupo La gestión del tiempo. **Este documento es accesible a través de la web del oidp, en el apartado de wikis de los Grupos de Trabajo.**

La Secretaría Técnica hace un llamamiento a la participación a los Grupos de Trabajo y a los wikis, así como a su difusión a otras ciudades u organizaciones que puedan estar interesadas.

Se acuerda:

- informar a los miembros del OI DP sobre los grupos de trabajo, y la existencia y funcionamiento de los wikis, a través de un email sobre este unico tema.
- facilitar un horario en el que desde la Secretaría Técnica se haga asesoramiento, resolución de dudas y/o acompañamiento a la utilización del wiki por parte de los socios.
- trabajar con las ciudades coordinadoras en el sentido de enfatizar la importancia de la dinamización que puedan hacer desde su red de contactos.

Se acuerda también la posibilidad de **presentar las conclusiones de los Grupos de Trabajo 2007 en el marco de la 7ª Conferencia**, como experiencias en los inicios de los talleres previstos es valorada positivamente, dada la concordancia de las temáticas y el desarrollo de los trabajos en los grupos.

#### ◆ Seguimiento de la 2ª Distinción OI DP “Buena Práctica en Participación Ciudadana”

La Secretaría Técnica del OI DP presentó el estado de la convocatoria de la II Distinción e **invitó a todos los miembros del Comité Coordinador a participar del Jurado de esta segunda edición.**

Se insta a los socios que hagan la difusión y animen a otras ciudades a presentarse a la distinción. Se recuerda que el período para presentar candidaturas acaba el **11 de junio de 2007.**

Con el fin de mejorar el proceso y la tarea de las organizaciones del jurado se acuerda incorporar en la ficha de candidatura de las ciudades un apartado de **Resumen de la experiencia**. Este apartado, será traducido al francés y en las otras lenguas de las organizaciones del jurado para facilitar el estudio de la documentación a los y las miembros de las organizaciones del comité





coordinador y colaboradoras que tengan interés en participar en este órgano del proceso.

#### ◆ **Presentación del Sumario de la publicación de los contenidos de la 6ª Conferencia OIDP**

Se presentó el sumario de la publicación en la que se recogerán los contenidos y resultados de la 6ª Conferencia del OIDP, de Recife 2006. Esta publicación será en formato libro y se distribuirá en Nanterre, en el marco de la 7ª Conferencia.

#### **4. Propuestas para una mayor divulgación de la red**

La Secretaría Técnica emplazó a los y las representantes de las ciudades miembros del Comité Coordinador a implicarse en las distintas actividades y proyectos de la red:

II Distinción OIDP "Buena práctica en participación ciudadana": como miembro del Jurado, presentando una experiencia, informando de la iniciativa a otras ciudades que puedan interesarse por la iniciativa.

Grupos de trabajo 2007: participando en los wikis aportando contenido y elementos de debate.

OIDP Newsletter: insertando información de interés para los miembros de la red en los distintos apartados de la página web del OIDP. El Newsletter es una herramienta que pretende ser medio de información y de comunicación de las iniciativas de la red, de los socios y de otras entidades u organizaciones. A través de la web o contactando con la Secretaría Técnica se pueden introducir informaciones a ambos espacios (web y Newsletter).

Jeju 2007: se valora la posibilidad de hacer difusión de la 7ª Conferencia en el marco del Congreso mundial de CGLU.

La Secretaría Técnica se compromete a enviar el password que permite la gestión de la web del oidp por parte de los socios, a todas las personas del Comité Coordinador; y un listado de las ciudades socias pertenecientes a las entidades de segundo grado presentes a la reunión.

